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      La UPAEP 
se ha convertido 
en un pilar en el 
desarrollo del 
Estado de 
Puebla...

 Lic. Melquiades 
Morales

Gobernador de Puebla

El Mtro. Javier Cabanas Gancedo, 
Rector de la UPAEP, rindió su 
Informe de actividades, en donde dio 
a conocer los logros obtenidos 
durante el periodo 2003-2004. 
Apuntó que no se puede pasar por 
alto el crecimiento que ha tenido esta 
casa de estudios en sus diferentes 
áreas, como laboratorios, espacios 
deportivos, aulas, estacionamientos 
y principalmente, el papel que han 
realizado sus catedráticos y alumnos 
en diferentes competencias y foros 
nacionales e internacionales durante 
este último año.
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  Más de 900 estudiantes asisten al CUNI

México es un país rezagado en 
materia de competitividad:
 Yeidckol Polevnsky

La UPAEP dio la bienveida  
a once universidades además 
de instituciones de nivel 
superior del estado y del resto 
del país, que se reunieron en el 
Centro de Convenciones de 
Puebla con motivo del 
s é p t i m o  C o n g r e s o  
Universitario de Negocios 
Internacionales (CUNI), 

Candidatos se 
presentan en 

la UPAEP 

La Asociación de Mujeres 
Universitarias, la Facultad 
de Ciencias Políticas y la 
sociedad de alumnos de 
C i e n c i a s  P o l í t i c a s  y  
Economía se organizaron 
para invitar a los candidatos 
de todos los part idos 
políticos de la entidad para 
invitar a la comunidad 
universitaria a hacer efectiva 
su participación ciudadana 
de “una manera inteligente”. 
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donde la vicepresidenta 
nacional de CANACINTRA, 
Yeidckol Polevnsky, precisó 
que aunque la República 
Mexicana es el país con más 
acuerdos comerciales a nivel 
mundial, en materia de 
competitividad “estamos 
rezagados.
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Se llevó a cabo el Primer Congreso Médico 2004
La sede fue El Hospital Universitario UPAEP 
                                   Pág. 6

Las Águilas se coronan en la Copa 
Telcel Vencen  en el clásico a la UDLA 68 a 57

Pág.13        



Festival Universitario de la Canción 
 Interesados en rescatar una tradición que ha caracterizado a 

nuestra Universidad proponemos de nueva cuenta El Festival de la 
Canción, que abre espacios libres de expresión en torno a la música 

contribuyendo a la creación de una producción cultural propia.
 Bases
1.    Podrán participar los alumnos inscritos en la UPAEP sean mexicanos 
o extranjeros.
2.    Las canciones deberán ser inéditas, con letra en español, y su 
duración no excederá los 5 minutos..
3.    El tema y el género de las canciones son libres.
4.    Los autores de letra y/o música podrán inscribir una sola canción.
5.    Los intérpretes podrán participar en una sola canción.
6.  Los músicos ejecutantes podrán participar en una o dos canciones 
como máximo.
7.    La inscripción al festival queda abierta a partir de la publicación de la 
presente convocatoria, hasta el 3 de noviembre de 2004. Las personas 
interesadas deberán acudir al Depto. de Bellas Artes 11 Pte. #1914 Col. 
Santiago. Correo electrónico,  cencult@upaep.mx
8.    Los interesados deberán presentar la letra (y música en su caso) por 
escrito en cinco copias y mediante grabación al momento de su 
inscripción, en sobre cerrado incluyendo los siguientes datos:
·       Título de la canción
·       Nombre del (los) autor(es) de letra, música y arreglos musicales
·       Nombre del (los) intérprete(s)
·       Datos de los participantes (carrera, semestre, teléfono)
·       Género de la canción (balada, ranchero, rock, trova, etcétera)
·       Equipo e instrumentos que usarán
·       Firmas de los participantes
9.     Las inscripciones tendrán un costo de $100.00
10.   El festival se estructura de la siguiente manera:
1ª Convocatoria
Eliminatoria 1: 3 de noviembre
Eliminatoria 2: 17 de noviembre
Final de la 1ª Convocatoria: 24 de noviembre
Lugar: Bellas Artes   C/ 11 Pte. # 1914
Hora: 11: AM
2ª Convocatoria
 Eliminatoria 1:        9 de abril de 2005
Eliminatoria 2:     12 de abril de 2005
Final de la 2ª Convocatoria: 27 de abril de 2005
Lugar: Bellas Artes C/ 11 Pte. # 1914
Hora: 11: AM
Gran Final del Festival: 7 de mayo de 2005 
11. Se seleccionarán diez canciones para la Gran Final.
12.  El jurado estará integrado por diversas personalidades del mundo 
artístico.
13.  El veredicto del jurado y su fallo serán inapelables.
14. Todos los concursantes recibirán constancia de participación.
15.  Premios:
1er. Lugar  $ 6, 000.00 (en música y/o instrumentos)
2º.  Lugar  $ 4, 000.00 (en música y/o instrumentos)
3er. Lugar  $ 2, 000.00 (en música y/o instrumentos)
16.  El Comité Organizador se reserva el derecho de emplear las 
canciones para  fines culturales.
17. Se editará un CD con las diez canciones finalistas. 
18. Los puntos no previstos en la presente convocatoria serán resueltos. 
por el Comité Organizador a tenor de las contingencias que pudiesen 
surgir.
 Informes e inscripciones: Depto. de Bellas Artes 11 Pte. #1914 Col. 
Santiago
Cencult@upaep.mx

Véncete a ti mismo...
Tú puedes llegar a la meta...
Tú puedes ser el ganador...

El departamento de Salud Universitaria les invita a participar a la  2° Carrera 
por la Salud UPAEP, que tendrá lugar en el Circuito del Parque Ecológico, el día 
13 de noviembre del presente a las 9:00 a.m. El evento tendrá una duración 
aproximada de 2 horas 30 minutos. El objetivo principal de éste es motivar el 
deporte entre los miembros de la comunidad universitaria.
Categorías:
Libre: de 18 a 39 años 
Master: de 40 años en adelante
Los informes e inscripciones se realizan en la Clínica de Atención Médica 
Universitaria, de lunes a sábado o en la extensión 465.
Costo de inscripción: $50.00
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Te  invita a participar el próximo 27 
de octubre en la colecta  “Kilómetro 
del peso”, en beneficio de la  
Congregación Misioneras de la 
Caridad, fundada por la Madre 
Teresa de Calcuta. En la Explanada 
del edificio “C”.

El CECIR invita a la comunidad 
universitaria y al público en 
general a la conferencia y sesión 
de discusión "LA ALQUIMIA", 
que impartirá el Mtro. Juan 
P a b l o  A l v e a r  G a r c í a ,  
Catedrático del Departamento 
de Ciencias de la Comunicación, 
el jueves 28 de octubre de 2004 a 
las 19 hrs. en el salón B34 (tercer 
piso del edificio B) en la UPAEP 
(21 sur 1103, col. Santiago, 
Puebla).

Conferencia Congreso

Carrera por la Salud Festival Universitario de la canción

Kilómetro del peso

El día del médico
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Ante el pleno del Claustro Universitario 
el Mtro. Javier Cabanas Gancedo, 
Rector de la UPAEP, rindió su Informe 
de actividades, en donde dio a conocer 
los logros obtenidos durante el periodo 
2003-2004, asimismo comentó que la 
institución universitaria está compro-
metida con el desarrollo social al poner 
en práctica el conocimiento de las 
diferentes áreas del saber en beneficio de 
los demás.
Dijo que la Universidad no puede dejar 
de lado los problemas que actualmente 
tiene la sociedad, al sentenciar que la 
Universidad es un espacio donde se debe 
reflexionar para abrazar y hacer vivos 
los valores y sobre todo, terreno propicio 
en donde se pueda practicar y desarrollar 
el ejercicio de la virtud correspondiente. 
La Universidad debe ser un medio para 
liberar, para lograr ese desarrollo 
necesario, para una reflexión que dé 
sentido a la vida y acreciente el respeto a 
uno mismo.
Ante la comunidad universitaria e 
invitados especiales que se dieron cita en 
la Sala Francisco de Vitoria, el Mtro. 
Javier Cababas afirmó que si estamos 
atentos desde la comunidad universitaria 
a los problemas sociales, si estamos 
comprometidos con el análisis de 
situaciones sociales que puedan 
encontrar respuesta con la aplicación del 
conocimiento de las diferentes áreas del 
saber, “si nos afanamos seriamente en la 
investigación aplicada, en la inves-
tigación cultural, científica, en la crítica 
con propuesta, si a ello unimos educa-
ción en conceptos como los vertidos 
sobre el liderazgo, si promovemos el 
abrazar valores como: la búsqueda de la 
verdad, respeto a la persona, solidaridad, 
honestidad, justicia, amor y vida en 
congruencia, entonces sí, en la 
universidad, estaremos cumpliendo con 
nuestra misión: “crear corrientes de 
pensamiento y formar líderes que trans-
formen a la sociedad”. En la UPAEP hay 
esperanza, en la UPAEP se toma el 
compromiso.

Durante la presentación de su Informe, 
el Rector de la UPAEP habló de los 
logros académicos, deportivos y 
culturales, así como de la vinculación 
que se estableció con diferentes 
organismos educativos y del sector 
empresarial a nivel nacional e 
internacional para beneficio de la 
comunidad universitaria.
Apuntó que no se puede pasar por alto 
el crecimiento que ha tenido la UPAEP 
en sus diferentes áreas, como 
laboratorios, espacios deportivos, 
aulas, estacionamientos y princi-
palmente, el papel que han realizado 
sus catedráticos y alumnos en 
diferentes competencias y foros 
nacionales e internacionales durante el 
periodo 2003-2004. 
Cabe señalar que en el ámbito 
académico, se logró la reacreditación 
de la UPAEP por parte de la Federación 
de Instituciones Mexicanas Parti-
culares de Educación Superior, 
FIMPES, acreditación con la que se 
contaba desde 1996 y que fue 
refrendada en tiempo, en el mes de 
octubre del 2003.
Asimismo, dijo que otras acciones a 
favor de certificar la calidad académica 
de la institución, se extendieron a 
programas específicos como la 
Facultad de Medicina, acreditada 
también desde 1996, logró su refrendo 
ante el Consejo Mexicano para la 
Acreditación Médica (COMAEN); se 
sumaron las certificaciones de la 
Facultad de Arquitectura, otorgada por 
el Consejo Mexicano para la Acredi-
tación de la Enseñanza de la Arqui-
tectura (COMAEA); las carreras de 
Administración de Empresas y de 
Contaduría, por el Consejo de 
Acreditación de la Enseñanza en 
Contadur ía  y  Adminis t rac ión  
(CACECA); la carrera de Ingeniería 
Industrial entregó su evaluación al 
Consejo de Acreditación de la 
Enseñanza de la Ingeniería (CACEI) y 
se está a la espera del dictamen; varios 

Por: Redacción

programas más han iniciado su proceso 
de acreditación con sus respectivas 
instancias.

El Rector de la UPAEP enfatizó que la 
investigación ha sido apoyada de manera 
importante, para ello, se incrementaron 
los fondos asignados en presupuesto, los 
que se unieron a los obtenidos de 
instituciones como el CONACYT, el 
C E C Y T ,  l a  A N U I E S ,  e l  
SIZACONACYT, la Secretaría de 
Relaciones Exteriores, la SAGARPA, el 
Center for Theology and the Natural 
Sciences, el gobierno del estado de 
Tlaxcala, y el municipio de Puebla. 
Actualmente se encuentran en desarrollo 
87 proyectos en diferentes áreas del 
conocimiento, vale la pena mencionar la 
participación en el programa interins-
titucional “ALFA”, programa de coope-
ración entre instituciones de educación 
superior de la Unión Europea y América 
Latina donde la UPAEP trabaja 
conjuntamente con instituciones de 
Grecia, Bélgica, España, Costa Rica, 
Chile y Perú.Entre los invitados que 
asistieron al Informe de actividades del 
Mtro. Javier Cabanas, se contó con la 
presencia del Ing. José Antonio Quintana 
Fernández, Presidente de la Junta de 
Gobierno y el Lic. Melquiades Morales 
Flores, Gobernador Constitucional del 
Estado de Puebla. Además participaron 
el Mtro. Enrique Agüera Ibáñez, Rector 
de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP); del Dr. Salvador 
Ortiz de Montellano del Puerto, Rector 
de la Universidad Anáhuac de Puebla, del 
Lic. Luis Olmos, Secretario General 
Educativo de la Federación de 
Instituciones Mexicanas Particulares de 
Educación Superior (FIMPES); el Ing. 
Herberto Rodríguez Regordosa, Director 
del Instituto de Estudios Superiores en 
Dirección de Empresas (IESDE). 
También asistieron personalidades del 
sector empresarial como el  Sr. Rogelio 
Sierra Michelena, de COPARMEX, 
Puebla;  el Ing. Luis Regordosa 
Valenciana, Presidente del Consejo 
Coordinación Empresarial de Puebla; 
C.P. Pablo Rodríguez Posada, Presidente 
de la Cámara de Comercio del Estado de 
Puebla; miembros de la Fundación Mary 

Street Jenkins Don Guillermo Jenkins 
Anstead, Presidente de la Fundación 
Jenkins y familiares Don Juan Eustace 
Jenkins, Doña Elodia Sofía de Landa de 
Jenkins, Don Roberto Jenkins de 
Landa, Don Guillermo Jenkins de 
Landa, Ing. Manuel Mestre Martínez; 
entre otros invitados, estuvieron Doña 
Natalia Fernández de Sobero, Lic. José 
Amado Fernández Ruiz, Rector del 
Instituto Oriente, Don Manuel Gancedo 
del Río, Don José Antonio González 
Fernández, Don Joaquín Ibáñez Puget; 
QFB Lino Alberto Bolaños Ánimas, de 
Janssen-Cilag; Lic. Víctor Manuel 
Giorgana Jiménez, Presidente de la 
Gran Comisión del Congreso del 
Estado; el Lic. Carlos Alberto Julián y 
Nácer, Secretario de Educación Pública 
del Estado de Puebla; la Magistrada 
María de los Ángeles Juárez Hernán-
dez, en representación del Magistrado 
Guillermo Pacheco Pulido, Presidente 
del Tribunal Superior de Justicia del 
Estado; el Ing. José Antonio Quintana 
Fernández, Presidente de la Junta de la 
Junta de Gobierno; el Lic. Juan José 
Rodríguez Posada, Secretario de la 
Junta de Gobierno de la UPAEP; el Ing. 
Vicente Pacheco Cevallos, Secretario 
General de la UPAEP, así como 
miembros de la Junta de Gobierno de la 
UPAEP y personalidades de la sociedad 
poblana. Asimismo, se contó con la 
presencia de Directores de los medios 
de comunicación como el Lic. Marco 
Antonio Ponce de León Aguilar, 
Director de El Sol de Puebla; Sr. 
Enrique Montero Ponce, Director de 
Radio Tribuna; Del profesor Moisés 
Guzmán Alcátara, Director del Centro 
Escolar José María Morelos; Lic. 
Armando Sánchez Rivera, Director del 
Instituto México de Puebla; LAE. 
Socorro Taboada de Méndez; QFB. 
Hermelinda Taboada Ortiz.También 
asistió la familia del Mtro. Javier 
Cabanas, su señora esposa Doña Coral 
Villa de Cabanas, sus hijas Martha, 
Cristina  y Claudia Cabanas Villa, 
respect ivamente.  Así  como el  
Presidente Municipal de Puebla, Arq. 
Luis Paredes Moctezuma.   

Informe de Actividades del Rector 2003-2005
La UPAEP se ha convertido en un pilar en el desarrollo del Estado de Puebla: Melquiades Morales

Personalidades de los diferentes sectores asistieron al informe

Autoridades académicas, gubernamentales y municipales presentes en el informe
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Alumnos de la Compañía Artística 
UPAEP y los Caballeros de Colón 
conmemoraron el descubrimiento del 
Continente Americano. Fortalecer la 
identidad, fue el mensaje que dieron el 
Maestro Arturo Villanueva González, 
MRP de Formación Humanística y 
Julio César Rubio miembro de los 
Caballeros de Colón, en el marco de la 

Día de las Américas
Por: Gisela Torres Hernández

La UPAEP y la comunidad universitaria 
agradece de una manera sencilla, pero 
muy sincera el apoyo que nos ha 
brindado el Gobernador del Estado de 
Puebla, licenciado Melquiades Morales 
Flores durante su gestión, declaró el 
Mtro. Javier Cabanas Gancedo, Rector 
de la UPAEP, durante la entrega del 
reconocimiento que hizo esta casa de 
estudios al representante del Ejecutivo 
en el estado de Puebla.
Por parte de la comunidad universitaria 
el Lic. Melquiades Morales, recibió un 
pergamino como muestra de agra-
decimiento por la ayuda y apoyo que ha 
otorgado a la UPAEP durante su gestión 
como Gobernador Constitucional del 
estado de Puebla. Dicho pergamino fue 
entregado por el Presidente de la Junta 
de Gobierno, Ing. José Antonio 

La UPAEP entregó  reconocimiento al Lic. Melquiades
 Morales, Gobernador del Estado de Puebla

Por Redacción

Quintana Fernández y el Mtro. Javier 
Cabanas Gancedo, Rector de esta casa 
de estudios.
En su intervención, el Lic. Melquiades 
Morales Flores, Gobernador Cons-
titucional del Estado de Puebla, 
subrayó “es un honor recibir esta disti-
nción por parte de la UPAEP”, agregó- 
estoy convencido de que la educación 
es la palanca “maravillosa” para el 
desarrollo de cualquier pueblo, “en la 
medida en que nosotros eduquemos a 
nuestra gente, a nuestro pueblo, les 
demos diferentes oportunidades y 
abramos los caminos para ellos, Puebla 
será una gran ciudad, más de lo que ya 
es, en donde los niños y jóvenes del 
futuro, tengan certeza de que van a vivir 
mejor y de que van a tener mejores 
niveles de bienestar, al final de cuentas 
es el objetivo de todo gobierno”.

Oferta académica     Número
Licenciaturas 33
Programas de licenciatura abierta 5
Especialidades 10
Maestrías 31
Doctorados 11
Alumnos de licenciatura             7,035
Alumnos de posgrado               547

Vinculación
Proyectos de Investigación                87
Convenios con empresas e instituciones nacionales y extranjeras                27
Programas de servicio social  (intervinieron 2085 alumnos)                269

Con una inversión aproximada de 60 millones de pesos se realizaron las 
Siguientes ampliaciones y construcciones. 

Laboratorios
Laboratorios del área de Ciencias de la Salud 11
Laboratorios del área de Ingeniería 10
Laboratorio del área de Administración y Contaduría 3
Laboratorios del área de Investigación 7

Biblioteca
Colección de documentos           85,738
Material Multimedia             4,500

Nuevas instalaciones
Instalaciones deportivas anexas al campus central     15,000 m²
Canchas Deportivas (cerca de Angelópolis)      25,700 m²
Nueva Casa de Bellas Artes           1264 m²
Casa Rosa (Educación Continua)         1527 m²
Nuevas aulas           733 m²
Estacionamiento 3 niveles        6,263 m²

Acreditaciones (periodo 2003-2004)
(FIMPES) Federación de Instituciones Mexicanas 
Particulares de Educación Superior    Rea-creditación de la Universidad
(COMAEN) Consejo Mexicano para la Acreditación Médica  Facultad de Medicina
(COMAEA) Consejo Mexicano para la Acreditación de la Enseñanza
 de la Arquitectura Facultad de Arquitectura
(CACECA) Consejo de Acreditación de la Enseñanza en Contaduría
 y Administración Contaduría  y Administración de Empresas

La UPAEP en cifras

El Lic. Melquiades Morales, destacó el papel que 
ha jugado la Universidad en Puebla

celebración del aniversario 512 del 
descubrimiento de América.
Como parte del acto desfilaron 29 
banderas correspondientes a los países 
americanos. Alumnos del grupo teatral 
de la Universidad caracterizaron a 
Huitzilopochtli y a Cristóbal Colón, 
recordando la fusión racial del 12 de 
octubre de 1492. El grupo Musical 
universitario también formó parte de la 
celebración ejecutando el tema de José 
Luis Perales “América”.

BAZAR NAVIDEÑO 2004
Ancianos que producen: Los 
sesenta.
Patchwork y bordado en listón 
Madera Country y talavera
Muñecas antiguas artesanales
Vitrales y emplomados
Chiapas: Bordados y miel
Bolsas y maletas de viajes
Aromaterapia Bel-Air
Yanbal, cosméticos
Mermeladas y panes artesanales
Quesos y jabones artesanales
Repostería gourmet y recetarios
Confitería y chocolatería
Bisutería, perfumes y flores de Bach
Pewter italiano y antigüedades
Mochilas y artículos de Disney
Rompecabezas, rehiletes y esferas 
artesanales

Café Jardín de 
Analco
7 Oriente #603, Esq. 8 sur 
Col. Analco - Centro

Jueves 28, viernes 29 y 
sábado 30 de octubre
Horario  10:00 am a 5:00 pm

Y muchos artículos más, para 
esta Navidad y cualquier ocasión

¡Te invitamos a conocernos!

Contamos con servicio de cafetería y estacionamiento 
(1 hora gratis, boleto sellado)
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Responsable de la publicación:

A 25 años de adoptar la Convención 
Internacional de Derechos de la 
Mujer, el Comité para la Eliminación 
de la Discriminación Contra la Mujer 
señaló que “ningún país del mundo 
ha logrado la igualdad completa de 
géneros ni en las leyes ni en la 
práctica”.
Esto se ve claramente reflejado en las 
circunstancias que atraviesan hoy las 
mujeres de nuestro país, como es el 
caso de la discriminación laboral que, 
aunque ha disminuido, todavía sigue 
presente sin dejar muchas oportuni-
dades de participación y opinión libre 
consciente y verdadera. En muchos 
países las mujeres todavía no tienen 
igualdad legal para afrontar asuntos 
como el matrimonio, el divorcio y las 
herencias, además de negárseles el 
acceso a los recursos económicos, a 
la educación y al trabajo,  no se 
respetan sus derechos reproductivos.
Es muy importante resaltar que en la 
discriminación también existe el 

impedimento de algunas leyes para 
prohibir que las mujeres pasen la 
nacionalidad a sus hijos. Asimismo, 
existen todavía múltiples sistemas 
legales que plasman las costumbres, 
religión y vida privada de las 
mujeres, gobernadas por el estatus 
de igualdad provista por las 
constituciones nacionales.
Cabe destacar que la persistencia del 
tráfico de mujeres y niñas y la 
violencia hacia ellas, son sólo dos de 
los problemas que muestra el gran 
camino que queda por recorrer para 
alcanzar el reconocimiento y 
aceptación de la igualdad de la 
mujer. Esperemos que todos los 
países, presionados por la ONU, se 
den cuenta de lo importante que es 
acabar con todo tipo de discrimina-
ción hacia las mujeres en todos sus 
sentidos, con la finalidad de no 
violar sus derechos humanos y que 
puedan ser libres, dejando a un lado 
religiones y costumbres. 

UPAMUN

José Sedeño Hinojosa

COSMECOM (Mundo M)

Escolaridad: Contador Público
Sexo: Indistinto
Medio tiempo (9 a 15 horas)
Apoyo $500 semanales
Mayor información al correo 
electrónico: 
mmconta@mundo_m.com.mx

Conocimientos en Autocad
Sexo: Indistinto 
Sueldo $5,000 a $10,000
Título no indispensable
Disponibilidad inmediata
Mayor información al 2-85-68-09 y 
2-85-65-09 cita con Ing. Víctor H. 
Solorio.

SEE CONSULTING

Escolaridad: CP, LAE, RI
Edad: 30 años en adelante
Sexo: Femenino
Experiencia: 4 años
Conocimientos en IMSS, Nómina, 
INFONAVIT
Gerente de ventas
Escolaridad: CP, LAE, 
Mercadotecnia o carrera afín
Edad: 28-35 años
Sexo: Masculino
Interesados enviar currículum vitae a 

Auxiliar Contable (prácticas/ 
servicio social)

Proyectista y Supervisor
Ingeniero Civil

Contador

see_consulting@yahoo.com 
(máximo dos hojas) con atención a 
la  Lic. Maribel Ramos. 

Principal Afores

Escolaridad: Preparatoria 
(experiencia requerida) o Carrera 
Trunca del área Económico 
Administrativa
Edad: 27-50 años
Experiencia: 1 año en área 
relacionada 
Sueldo: $4,000 a $10,000 más 
comisiones
Interesados enviar currículum vitae 
con atención a la Lic. Miriam Valles 
a miriam_principal@yahoo.com o al 
teléfono 2-32-59-88 con oficinas en  
Blvd.. Luis Sánchez Pontón 613 Col. 
Anzures.

HYATT REGENCY

Escolaridad: Egresado de 
Gastronomía
Estado Civil: Soltero
Disponibilidad para radicar en 
Villahermosa, Tabasco
Buen Manejo del idioma inglés
Interesados enviar currículum vitae 
con fotografía y números telefónicos 
para verificar referencias a: 
hipolito.presa@hyattintl.com o 
mayra .martinez@hyattintl.com

Asesor de Servicios AFORE

Vacante de Chef de Cuisine

Bolsa de Trabajo

En el marco del 12° Congreso de la 
Asociación Nacional de Estudiantes de 
Ciencias Políticas y Administración 
Pública (ANECPAP), el coordinador de 
asesores de la presidencia del Instituto 
Federal Electoral (IFE), Dr. Eduardo 
Guerrero Gutiérrez, declaró que “es una 
falacia que los políticos laboren para 
todo el pueblo, si todos votaran, los 
políticos trabajarían para todos, la lógica 
de la democracia es conseguir 
sufragios”, durante su conferencia “La 
Transparencia y Temas actuales”.
Durante su ponencia declaró que los 
funcionarios se preocupan por crear 
discursos y propuestas adecuados para su 
mercado electoral, ya que de los votantes 
dependen sus puestos y consideró que de 
esa manera se privilegia a quienes 
ejercen el voto, “los políticos buscan la 
atención de los que nominan para que el 
partido gane, pues una democracia se 
mueve por el sufragio”, explicó.
En este congreso llamado “México por 
un acuerdo nacional”, participaron 
como ponentes el Lic. Manuel Díaz Cid, 
politólogo y catedrático de la UPAEP; 
M e l q u i a d e s  M o r a l e s  F l o r e s ,  
gobernador del estado de Puebla y 
destacados académicos del estado, entre 
otros; el objetivo de este congreso fue 
abordar temas relacionados con 
aspectos económicos, políticos y 
sociales necesarios para ver por la 
superación del país. 

Nacional, mismo que fue organizado por 
las comisiones de la UPAEP y la BUAP. 
Alumnos de Ciencias Políticas y 
Adminis t ración Públ ica  de  26 
Universidades de México integran a esta 
asociación civil.
Para la toma de protesta del nuevo 
comité estuvo presente el Secretario de 
Finanzas y Administración de Puebla, 
Gerardo Francisco Bárcena Copeán, 
quien declaró que México vive un 
tiempo que exige innovar formas de 
convivencia y comunicación, y añadió 
que “la naturaleza de la sociedad exige 
pluralidad, no uniformidad” pues, 
aseguró “este es el sentido de la 
democracia mexicana”, por ello, expre-
só que es benéfico que se desarrollen y 
consoliden las organizaciones, foros y 
asociaciones como la ANECPAP, 
porque “México necesita de la 
participación de todos los mexicanos”. 
Después de su mensaje, Bárcena 
Copeán tomó protesta del Congreso del 
Comité Ejecutivo Nacional para la 
r e n o v a c i ó n  d e  l o s  m i e m b r o s  
integrantes. Por segunda ocasión el 
presidente de la ANECPAP es poblano, 
su nombre es Armando Ruiz Solís de la 
BUAP; el Secretario de Organización y 
Planeación César Mendoza Ramírez, 
alumno de la UPAEP y Alexandra 
Martínez, Secretaria de Publicaciones 
de la UPAEP. 

Toma protesta el Comité Ejecutivo 
Nacional de la ANECPAP

   Falacia que los políticos gobiernen para  todos:    
   coordinador del IFE

Por Gisela Torres Hernández

ANECPAP también renovó a los integrantes de su Comité Ejecutivo
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La tercera causa de mortandad en 
México  se  debe  a  p rob lemas  
traumatológicos, cardiovasculares y de 
enfermedades crónico degenerativas; 
además, el 50 por ciento de estas 
prevalecen en los niños y en los 
ancianos, según dio a conocer el Dr. 
Giovanni Porras Ramírez, asesor de 
traumatología de la Secretaría de Salud 
del Estado de Puebla, en la conferencia 
magistral “Lo que debe saber un 
Cirujano de Reanimación y Trauma” en 
el marco del Congreso Médico 2004, 
organizado por el Hospital Universitario 
UPAEP.
“Nuestro País se está desarrollando cada 
vez más, el ritmo de vida acelerado que 
llevan los habitantes, el exceso de 
velocidad en los vehículos, la mala 
iluminación en las calles y los peatones 
imprudentes son factores que pueden 
producir lesiones y como consecuencia 
originar problemas traumatológicos”, 
explicó Porras Ramírez.
Asimismo, explicó lo que es el Curso de 
Apoyo Vital en Trauma (ATLS) que 

En el mundo de la medicina -según 
diversos científicos-  el Alzheimer será 
la primera causa de muerte en la 
próxima década. Se trata de una 
enfermedad progresiva, que se 
manifiesta en pacientes de 50 años o 
más, ataca principalmente el cerebro, 
afectando las funciones del sistema 
nervioso. 
Por sus manifestaciones clínicas se 
divide en tres fases: en la primera se 
produce la pérdida de memoria y 
desorientación temporo-espacial, en el 
segundo estadio el enfermo pierde 
fluidez en el lenguaje y necesita ayuda 
para realizar actividades cotidianas. La 
segunda fase se caracteriza también por 
la aparición de complicaciones como la 
ansiedad, agresividad o depresión. 
Finalmente, en la fase avanzada el 
enfermo no puede valerse por sí mismo, 
ni es capaz de reconocerse, deja de 
hablar, no reconoce a sus allegados y  
presenta incontinencia urinaria y fecal; 
en esta tercera etapa, el enfermo cambia 
su personalidad y pierde la movilidad 
hasta quedar recluido en la cama.
Las causas de este mal no son del todo 
conocidas pero hay teorías y estudios 
que vinculan algunos factores para que 
esta enfermedad se manifieste, como lo 
son: predisposición genética, virus, 
toxinas, cambios inmunológicos, 
bacterias (la más estudiada es la 
Chlamydia pneumonia, la cual es 
causante de bronquitis, faringitis y 
neumonía y  se ha encontrado en los 
cerebros de algunos pacientes con 
Alzheimer). También se reporta la 
formación de fibras amiloideas .
¿Cómo se diagnostica? 
Se realizan un sin número de pruebas ya 
que se pueden confundir con otros 
padecimientos curables como son: la 
depresión, cambios metabólicos, 
lesiones en la cabeza, apoplejía (lesión 
isquémica cerebral debida a una 
obstrucción al paso de la sangre, o a una 
hemorragia de los vasos sanguíneos del 
cerebro). Dichas  pruebas incluyen: 

Responsable de la publicación: MCs. Mariano Sánchez Cuevas

Por Denise Luis Luengas y América 
Farías Ocampo

análisis físicos, de sangre, de orina; 
electrocardiograma, tomografía, 
electroencefalograma y examen del 
líquido cerebroespinal, entre otros.  
¿Cuál es su tratamiento?
Aún no se tiene la cura para esta 
enfermedad; pero se dispone de 
tratamientos farmacológicos como: 
inhibidores de la acetilcolinesterasa 
( d o n e p e z i l o ,  r i v a s t i g m i n a ,  
galantamina, menentina), antinfla-
matorios y antiamiloides, los cuales  
aminoran la sintomatología ya que 
contrarrestan la agitación, ansiedad y 
depresión. 
Además  de  l a  p r e sc r ipc ión  
farmacológica,  se dispone de 
alternativas terapéuticas que estimulan 
la función cognitiva, por ejemplo, el 
empleo de juegos. Dichos tratamientos 
se recomienda sean acompañados de 
apoyo familiar para el tratamiento 
sintomático de los trastornos psíquicos 
y de la conducta.
El Alzheimer no sólo afecta al enfermo, 
sino que cambia la vida de toda la 
familia, en particular la del cuidador 
principal. En el 95% de los casos la 
asistencia socio-sanitaria y los 
cuidados son aportados por la familia. 
Así mismo, el gasto económico se 
convierte en otro gran problema; para 
tener una idea de esto, el gasto médico 
en la primera fase asumido por la 
familia alcanza los $406.000 pesos 
anuales. 
Para concluir podemos decir que el 
Alzheimer constituye uno de los retos 
sanitarios y sociales más importantes 
de las próximas décadas, especialmente 
para los países con un alto porcentaje de 
la población de la tercera edad. La 
importancia del problema radica en la 
alta manifestación entre la población 
anciana, su carácter crónico y los 
problemas sociales derivados. Sin lugar 
a dudas este mal es un verdadero reto, 
no sólo para la ciencia, sino también 
para las autoridades responsables del 
bienestar sanitario y social.

Alzheimer: “El mal del siglo”

Por Sebastián P. Jiménez Reséndiz

Problemas traumatológicos, cardiovasculares y 
crónicos: tercera causa de muerte en México

consiste en la atención de lesiones 
orgánicas y traumáticas y ha provocado 
un impacto en la población mundial, ya 
que sus procesos son útiles en casos de 
urgencias en lesiones internas o 
externas.
El especialista abundó sobre la 
importancia de esta rama de la 
medicina, ya que el traumatismo es un 
problema que frecuentemente se da en 
las salas de urgencia y agregó que las 
dos causas de muerte en las áreas rojas 
(salas de urgencia), se  debe a lesiones 
en las vías respiratorias y en los 
problemas circulatorios. 
Explicó también el uso de los materiales 
y los recursos humanos que se utilizan 
para preparar y evaluar una sala de 
urgencia, y señaló que para formar un 
equipo de traumatología se necesita de 
cuatro personas, cada una de ellas tiene 
una función específica y se denominan 
ABCD. El enfermero que tiene la 
función A, es el que ayuda a detener a 
los pacientes, el B es el médico de 
urgencia que cuanta con el mayor 
conocimiento, el C es el que maneja las 
vías venosas y los accesos vasculares y 
D es el ayudante de todos.

El conocimiento médico requiere de 
una constante actualización, puesto que 
el 30 por ciento de éste caduca cada 5 
años, por ello es necesario que los 
médicos permanezcan con estudios 
continuos para que ofrezcan a sus 
pacientes los tratamientos adecuado y 
de actualida. Por esta razón, los 
estudiantes de medicina de la UPAEP, 
de la BUAP, médicos de Tehuacán, 
Teziutlán, Acatzingo, del Hospital la 
Paz, la Beneficencia Española y el 
H o s p i t a l  B e t a n i a  f u e r o n  l o s  
participantes. En la ceremonia 
inaugural se contó con la presencia del 
Mtro. Javier Cabanas Gancedo, Rector 

Treinta porciento del conocimiento médico caduca, Dr. Fausto Álvarez

de la Universidad; Ing. Marco 
Mascarún Flores, Presidente del 
Consejo de administración del Hospital 
Universitario; Dr. Rodolfo Durán 
Centeno, Director General del Hospital 
Universitario; Dr. Alfonso Vergara, 
Presidente del grupo médico del 
Hospital UPAEP; el Dr. Héctor García 
Alcalá, Director de Ciencias de la 
Salud, y del Ing. José Antonio Quintana 
Fernández, Presidente de la Junta de 
Gobierno de la UPAEP entre otras 
personalidades.

Durante la inauguración, el Mtro. 
Javier Cabanas Gancedo, invitó a los 
participantes a mantener viva la 

inquietud de seguir preparándose para 
dar mejores soluciones a los problemas 
de salud. Precisó que la Universidad es 
una institución de conocimiento en 
donde se dan espacios propicios para 
que la profesión médica continué 
desarrollándose.

Asimismo, reconoció el esfuerzo que el 
Hospital Universitario efectúo para la 
modernización y ampliación de las salas 
de quirófanos, de cirugía ambulatoria y 
endoscópica, de espacios para la 
estancia corta, la remodelación del área 
de urgencias y servicios generales en la 
clínica universitaria. 

En el congreso se abordaron temas de  

Pediatría, Neurología, Traumatología y 
Ortopedia, Cirugía, Nefrología, 
Gas t roen te ro log ía ,  Onco log ía ,  
Anestesiología, Medicina Interna, 
Urgencias y Ginec obstetricia. Además, 
se contó con talleres de fondo de ojo, 
uso clínico de botox, artroscopia de 
rodilla y gasometrías. 

Los ponentes de estas conferencias y 
talleres fueron doctores del la Facultad 
de Medicina de la UPAEP y del Hospital 
Universitario, indicó el Dr. Fausto 
Álvarez  Dib ,  Coord inador  de  
Enseñanza e Investigación del Hospital 
Universitario UPAEP y coordinador del 
congreso.

Por América Farías Ocampo

El Hospital Universitario UPAEP llevó a cabo el Primer Congreso Médico 2004.

El Dr. Giovanni Porras Ramírez aseveró en conferencia magistral
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20 de octubre
Concierto de Guitarra Clásica de Héctor 
Vudoyra, por la Compañía de Teatro de 
Chipilo.
17:00 hrs.
Sala Miguel de Cervantes Saavedra
Campus Central UPAEP
Entrada libre. 

21 de octubre
Conferencia “El Misterio de Israel” por 
el Dr. Salomón Shamosh Halabe, de la 
Fundación Magna Fraternitas 
Universalis
18:00 hrs.
Sala Manuel M. Flores
Instituto Cultural Poblano, Reforma 
1305.
Entrada libre.

22 de octubre
Concierto de canto con el tenor poblano 
Julio Alberto Rossano García
20:00 hrs.
Museo UPAEP
Cuota de recuperación $10.00 público 
en general

25 de octubre
Letras y poetas, “Terceto de Guitarra 
Stretto”. 
19:00 hrs. 
 Sala Rodríguez Alconedo de Casa de la 

Agenda

El director Walter Salles y el guionista 
José Rivera crearon una desconcertante 
experiencia cinematográfica que jala al 
espectador con una gentil fuerza hacia la 
mente y alma de un joven llamado 
Ernesto “Che” Guevara, mientras se 
embarca en una odisea de aventura y 
autodescubrimiento. 
Este film será traducido a seis idiomas 
para su proyección. 
Basada en las memorias del Che que se 
encontraron en una vieja mochila 
después de su muerte y publicadas a 
finales de los 60, Diarios de motocicleta 
sigue al revolucionario (Gael García 
Bernal) y a su amigo de la Facultad de 
Medicina, Alberto Granado (Rodrigo de 
la Serna), en un viaje de nueve meses a 
través de América del Sur en su 
motocicleta Norton 500 cc.
Éste filme no es la narración sobre el 
héroe radical revolucionario, ni tampoco 
es una pesada lección de historia sobre 
cómo se convirtió símbolo ideológico. 

Por: Cayetano Naranjo Ledesma 

Es más bien una película llena de un 
espíritu de camaradería, en la que dos 
amigos emprenden un viaje de ocho 
meses, descubriendo lugares desco-
nocidos y aventurándose pie a pie en sus 
interminables experiencias. 
Salles crea una obra visual equiparable 
a la poesía de los escritos de Guevara, 
mientras nos permite interpretar 
libremente la dificultad emocional de 
este viaje que refleja los orígenes del 
corazón rebelde.

“Diarios de Motocicleta”

Con cuadros que reflejan a la 
comunidad tlaxcalteca, nacidos de la 
observación y la convivencia con la 
gente en los mercados, ferias, 
festivales, huamantladas y panto-
mimas callejeras, el pintor plástico 
Virgilio Morales Achac representó 
con 20 pinturas un reflejo del estado 
de Tlaxcala, obras similares entre sí 
por el uso de colores variados, pero 
únicas en su composición. 
La exposición pictórica lleva el 
n o m b r e  d e  “ C o s t u m b r e s  e n  
Geometría” y está expuesta en las 
nuevas  instalaciones de Bellas  Artes 
UPAEP en Culturarium 11 Pte. 1914.
El pintor Virgilio Morales tiene 30 
años de vida artística y cuenta con 45 
p in tu ra s que ha expues to en 
diferentes estados y ciudades de la 
República Mexicana, entre los que 
destacan Oaxaca, Zacatecas, Vera-
cruz, Distrito Federal, ciudades como 

Cultura. 
5 Oriente 5
Entrada Libre.

7° tour de Cine Francés
Séptimo tour de Cine Francés del 24 al 
30 de octubre
Proyección de las siguientes películas:
1.“La Flor del Mal”, de Claude Chabrol. 
Selección oficial del Festival de Berlín 
2003.
2.“Las Pequeñas Heridas”, de Pascal 
Bonitzer, con Daniel Auteuil y Kristin 
Scott Thomas. Selección oficial del 
Festival de Berlín 2003.
3.“29 Palmas”, de Bruno Dumont
4.“Ser y Tener”, de Nicolás Philibert. 
Selección oficial del Festival de Cannes 
2002.
5.“La Pequeña Lili”, de Claude Millar. 
Selección oficial del Festival de Cannes 
2003.
6.“Vivante”, de Sandrine Ray. Festival 
Sundance 2002.
7.“La Mariposa”, de Philippe Muyl con 
Michel Serrault. Una de las películas 
más exitosas de Francia en el último 
año.
Entrada: $100.00 incluye 4 entradas 
para cualquier película del tour y trivia 
para ganar artículos de Francia.
Lugar: Cinemateca Luis Buñuel y 
Cinépolis Angélopolis.

Córdova, Tabasco y en Puebla en el  
periódico Síntesis y el Barrio del 
Artista en Puebla.
El autor matizó que con su obra busca 
una forma de expresarse para que no 
lo comparen con otros artistas, 
pintando cosas y momentos que se 
reflejan en él. Su técnica es óleo sobre 
tela con pincel, en algunos casos 
utiliza espátula y su tendencia es 
buscar a cada uno de sus personajes 
plasmados.
“Los alumnos se benefician en 
conocer una obra impresionista, 
original de un autor mexicano como 
Virgilio Morales, que busca reflejar 
el costumbrismo, además que fue 
traída precisamente para ellos y esta 
abierta y al alcance de ellos”. Matizó 
el Mtro. Agustín Grande Copas 
director del Departamento de Bellas 
Artes UPAEP.

Por: Erika Méndez Luis

Impresionismo mexicano en 
el Culturarium

l compás del viento, la gaita y 
el tamboritero, se presentó el 
concierto de Gaitas de Bellas A

Artes UPAEP en el Culturarium. Al 
aire libre, en la parte trasera del 
inmueble se escucharon la primeras 
melodías de orígenes europeos. 
Ricardo Camparredondo Sánchez 
(gaitero) y su acompañante, Eric 
Jiménez González (tamboritero), 
tocaron armoniosas melodías de 
Galicia, Escocia y España durante su 
actuación; “Asturias Patria Querida”, 
“Marcha del Peregrino” y “Galicia” 
fueron las primeras melodías que se 
escucharon.
Continuando así “Muñeira (molino) 
de Lugo”; “Muñeira de Incolaza”; 
“Allaríz” esta última fue representada 
con un grupo de niñas que al bailar van 
entrelazando listones; también 
tocaron una canción escocesa llamada 
A m a z i n g  G r a c e ,  a d e m á s  d e  
“Ramelle” que es tradicional de la 
comunidad  de Galicia y “Pascuas del 
2 de Mayo”, la cual se toca tradi-
cionalmente en las romerías para que 
se reúnan las personas y marchen en 
procesión.
Ya para finalizar, el dueto interpretó 

Por: Érika Méndez Luis

“Pascuais” del autor Xarreru; cabe 
resaltar que las melodías son cortas, se 
escuchan usualmente en bailables y 
guerras. El uniforme de los músicos 
debe ser de acuerdo al color de la gaita, 
por ejemplo, si la gaita es negra el 
gaitero debe vestir pantalón negro, 
camisa manga larga, blanca y saco; el 
tamboritero de la misma manera, pero 
portando una especie de chalina roja.
La gaita se compone de fuelle (especie 
de bolsa de piel), soplete, roncón, 
ronqueta y puntero; “este instrumento 
se debe afinar constantemente antes de 
tocar, ya que son sensibles a la 
temperatura y se humedecen fácil-
mente, es por eso que se desafinan” 
explicó el gaitero Ricardo Campa-
rredondo.

El sabor del 
viejo continente 

Los cuadros reflejan Tlaxcala

El pintor plástico Virgilio Morales Achac

Es una pelicula sobre la camaraderia



VidaUniversitaria8

Miércoles 20 de octubre de  2004

Inició la séptima versión del CUNI
Por El Universitario/ Redacción

Más de 900 estudiantes de más de 11 
universidades e instituciones de nivel 
superior del estado y del resto del país 
se reunieron en el Centro de 
Convenciones Puebla con motivo del 
séptimo Congreso Universitario de 
Negocios Internacionales (CUNI). 
Poco antes de las 10 de la mañana, 
Zaraín García dio por inauguradas 
“formalmente” las actividades del 
CUNI, que incluyó visitas a empresas, 
talleres y ponencias magistrales. Previo 
a ello, el Rector de la UPAEP, Mtro. 
Javier Cabanas, pronunció un discurso 
en el que pidió a los jóvenes presentes 
ampliar su criterio para negociar con 
las distintas culturas que componen a 
este planeta.
Cabanas Gancedo reflexionó que un 
comercio eficaz no se logrará si existe 
un ambiente de conflictos en el planeta. 
También solicitó a los asistentes 
adquirir el compromiso de estudiar y 
profundizar en la cultura mexicana, 
además de aprender “todo lo bueno del 
resto del mundo”.
El Rector se congratuló por la 
colaboración existente entre las 
universidades “hermanas” refiriéndose 
a todas aquellas que participaron en el 
congreso para lograr la realización del 
CUNI . 
Posterior al mensaje del Mtro. Cabanas 
Gancedo, el vicepresidente del 

Este país está rezagado en materia de competitividad: Yeidckol Polevnsky

“Está claro que Oceanía, Australia y Nueva Zelanda son la opción para que México comercie”: Sauri

Las primeras conferencias del CUNI estuvieron impartidas por personalidades de carácter nacional e internacional

Aunque la República Mexicana es el 
país con más acuerdos comerciales a 
nivel mundial ,  en mater ia de 
competitividad “estamos rezagados”, 
exp re só l a  v i cep re s iden ta  de  
Canacintra, Yeidckol Polevnsky, 
durante la primera conferencia del 
séptimo Congreso Universitario de 
Negocios Internacionales (CUNI), 
acaecida en el Centro de Convenciones 
Puebla.
“México ante la Competitividad” fue el 
título de la ponencia en la cual la 
especialista dio a conocer cifras sobre 
“la baja competitividad” de México con 
respecto a los demás países del mundo. 
Según Polevnsky, una de las principales 
causas que originan este problema se 
debe a la recaudación fiscal, ámbito en 
el que como nación “estamos mal”; dijo 
que la solución, desde su perspectiva, 
ser ía  aumentar  e l  número de 
contribuyentes, mas no los impuestos.
Contextualizó en el decrecimiento 
anual que ha tenido esta República; en 

COMCE Sur, Fausto López, recordó 
que fue en 1998 cuando el CUNI 
realizó su primer congreso y agradeció 
a la UPAEP el apoyo brindado en el 
2004, año en que esta institución es 

sede de la séptima edición.
El Secretario de Desarrollo Económico 
de Puebla, Antonio Zaraín García, al 
pronunciar las palabras de inauguración 
dio a conocer que esta sería su última 

intervención en calidad del puesto 
público que actualmente desempeña, ya 
que este es el último año del sexenio del 
actual gobernador, Melquiades 
Morales Flores.

1999 México ocupaba el lugar 31 en 
materia de competitividad a nivel 
global, en 2002 bajó hasta el 45 y en 
2003 al 47. 
Entre las razones que han causado esta 
tendencia se encuentran la poca 
inversión que el gobierno ha destinado a 
la investigación en ciencia y tecnología 
expresó- “que nunca ha llegado a más 
del 0.5 por ciento del Producto Interno 
Bruto (PIB)”.
También comparó las cifras  del número 
de investigadores por cada 100 mil 
habitantes; en Japón existen 4 mil 960 
científicos y en México 213, manifestó 
la vicepresidenta de Canacintra, quien 
acompañó su intervención con gráficas 
expuestas a los asistentes mediante una 
pantalla gigante.
En “México ante la Competitividad”, 
también participó Luis de la Calle, 
vicepresidente del Comité Méx-EU 
C O M C E ,  q u i e n  c a l i f i c ó  d e  
“inaceptable” la incompetitividad a la 
que se enfrenta la República Mexicana, 

puesto que “es un país joven” y 
“tenemos que estar dispuestos a hacer 
negocios, aún con bajas utilidades”.
Después de esta conferencia, la 
Senadora por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) Dulce María Sauri 
Reancho y el Embajador de Australia en 
México,  Graeme John Wilson,  
presentaron el tema “Oportunidades de 
Negocios en Oceanía”, continente del 
que dijeron, se encuentra “extraviado” 
en la globalización.
En su turno, la política explicó a los 
congresistas la historia de este 
continente, conformado en su totalidad 
por islas, que incluyen a Hawaii y 
Australia y posee una extensión 
territorial de más de 8 millones de 
kilómetros cuadrados.
Por estar conformado por islas, el 
comercio entre ellas es “selectivo”, 
calificó la priísta, quien afirmó que sólo 
5 naciones de este continente 
pertenecen a la Organización Mundial 
de Comercio (OMC).

“Está claro que Oceanía, Australia y 
Nueva Zelanda son la opción para que 
México comercie”, aseveró la senadora, 
quien puso de ejemplo a la cerveza 
Corona de origen mexicano -como “la 
mejor prueba de que sí se puede 
comercializar- con ese continente”.
Graeme John Wilson, el embajador de 
Australia en este país, también intervino 
y abundó sobre el mismo tema que había 
expuesto Sauri Reancho. El diplomático 
externó que su primer ministro, John 
Howard, “está muy entusiasmado y 
conmovido por la buena voluntad de 
este país” y agregó “sin duda los 
australianos admiran a México”.
Por la tarde, el maestro Julios Kenneth 
Kingo, impartió “Oportunidades de 
Negocios con África”, y explicó, a 
grandes rasgos, la historia del continente 
africano y la gradual apertura comercial 
que han mostrado los distintos 
gobiernos de los países pertenecientes a 
esa porción de tierra en la breve vida 
democrática que han tenido.

Por El Universitario/redacción

En el acto inaugural estuvieron presentes el Rector de esta casa de estudios, Mtro. Javier Cabanas Gancedo; la 
vicepresidenta nacional de CANACINTRA, Yeidckol Polevnsky; el delegado de la Secretaría de Economía en el estado de 
Puebla, Miguel Mantilla  el Secretario de Desarrollo Económico de Puebla, Antonio Zaraín García ,entre otros.
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Vida Universitaria

Por segundo año consecutivo, la Escuela 
de Ciencias de la Comunicación de la 
UPAEP asumió la tarea de organizar el 
congreso anecdótico Errare Humanum 
Est (del latín, es de humanos errar), el 
cual tiene como objetivo congregar a 
profesionistas reconocidos de las 
disciplinas de diseño, publicidad y los 
medios de comunicación, para que 
revelen los errores que han cometido en 
su profesión y qué les ha dado un rumbo 
distinto a su carrera.
A este segundo congreso asistirán 
profesionales del periodismo, la 
publicidad, el diseño y la mercadotecnia, 
entre ellos Jorge Mettey, Director de 
noticias de Univisión y ganador de 14 
premios EMI; Rodolfo Riva Palacio, 
Director creativo de Huevo Cartoon; 
Federico Legorreta, Gerente de marca de 
Vodka Absolut; Rodolfo Fiseco, 
productor, director y guionista 
independiente ganador del premio Ariel 
por mejor guión; entre otros. 

Hoy inicia el congreso Errare Humanum Est

 “Este es un congreso sin precedentes 
ya que pretende rescatar la experiencia 
de reconocidos profesionales del 
medio, pero a partir de lo que 
realmente hace que exista un 
aprendizaje significativo, más allá de 
todo discurso teórico-científico, es el 
aprendizaje logrado por los tropiezos, 
errores e imponderables que han 
enfrentado en el transcurso de su 
trayectoria profesional, rescatando de 
éstos la experiencia vivida y la 
sabiduría adquirida” aseveró la Lic. 
Eva María Pérez Castrejón, catedrática 
del Departamento de Ciencias de la 
Comunicación.
El congreso tiene un costo de 550 pesos 
y se puede cubrir la mitad del precio 
antes del congreso y pagar la otra mitad 
hasta finalizar el semestre. Las 
conferencias serán en el salón del 
restaurante Mi viejo Pueblito “La 
Hacienda”, ubicado en la 11 Sur 3105, 
los días 20, 21 y 22 de este mes.

Por Dulce María Uscanga

Reunirá a profesionistas reconocidos de las áreas de 
diseño, publicidad y comunicación

Vendo restirador de madera, $350. 
Amplio, ideal para alumnos de 
Arquitectura , Diseño o DPP. 
Interesados comuníquense al 
celular: 22-21-36-73-94. 

Aviso Clasificado

La Asociación de Mujeres Universita-
rias, la Facultad de Ciencias Políticas y 
la sociedad de alumnos de Ciencias 
Políticas y Economía se organizaron 
para invitar a los candidatos de todos los 
partidos políticos de la entidad para 
presentar sus propuestas a los 
estudiantes de esta casa de estudios, con 
el objetivo de invitar a la comunidad 
universitaria a hacer efectiva su 
participación ciudadana en las próximas 
elecciones de “una manera inteligente”. 
Los primeros fueron los del PRD, PT, 
Convergencia y PVEM, aunque mañana 
vendrán los candidatos del PRI y la 
próxima semana los del PAN. 
Los primeros en hacer uso de los 
micrófonos fueron Luis Miguel  Bretón 
Robles y Felipe Tanús Rivero, 
candidatos a la gubernatura y 
pres idencia municipal-  respec-
tivamente, por el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM). 

 Después  de ellos, tocó el turno a los 
a s p i r a n t e s  d e  C o n v e rg e n c i a :  
Fernando Mirón Terrón (gubernatura)  
y José Eduardo Ochoa Jiménez 
(presidencia municipal). 
Posteriormente,  Alejandro Villar y 
Borja y Jorge Morales Alducin, ambos 
candidatos por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), 
compartieron sus propuestas. Por 
último, los candidatos por el Partido 
del Trabajo (PT) Carlos Alberto 
Macías y Roberto Andreas Cañedo 
cerraron la participación de las visitas 
de los candidatos de la semana. 
Al presentar sus propuestas, los ocho 
candidatos coincidieron en desem-
peñarse en mejorar los rubros de 
salud, transporte, pobreza, ecología, 
educa-ción, desempleo y campo. Sin 
embargo, existieron algunas diferen-
cias de forma, como se puede apreciar 
en el recuadro.

 Candidatos de distintos 
partidos se presentan en la UPAEP 

para presentar sus propuestas
Por Yolanda Jaimes Vidal 

En materia de educación, el PVEM formuló que las materias de civismo, filosofía, 
ecología y psicología se impartan desde los primeros niveles de enseñanza, mientras 
que Convergencia planteó el acercamiento de universidades, bachilleratos, 
secundarias y primarias a las poblaciones más pobres, con motivo de brindar la 
oportunidad de que la clase popular tenga la posibilidad de acceder a una educación 
de mayor calidad, mientras que el PRD afirma que la economía da este país debe 
implicar que todo el que quiera estudiar pueda hacerlo y no signifique un obstáculo 
el no poder asistir a una institución educativa.

Respondiendo a la inquietud de algunos estudiantes sobre la problemática de  
desempleo al egresar de sus carreras, los candidatos del PVEM, Convergencia y 
PRD coincidieron en fortalecer las relaciones con las empresas así como de 
sensibilizar a las instituciones para que no discriminen a la juventud pidiendo dos 
años de experiencia laboral en la solicitud de empleo; y aunque el PT asentaba no 
proponer lo mismo que los demás partidos terminó por proponer convenios con 
empresas para el mismo fin.  
Contrario a lo que piensa el PVEM, Convergencia y PRD, el PT prometió alejar a los 
jóvenes de su esquema laboral y acercarlos al deportivo, mediante la construcción 
de canchas deportivas. 

En materia de transporte, Convergencia y el partido del tucán coincidieron en 
municipalizar el trasporte público, es decir, que el municipio sea el que dé las 
concesiones así como el que imponga medidas de control que impliquen cumplir 
con las medidas mínimas para asegurar la integridad de los usuarios, la diferencia 
radica en que el partido social demócrata le agregaría la posibilidad de que existan 
descuentos para estudiantes, adultos en plenitud así como para personas con 
capacidades diferenciadas.

La seguridad pública parece ser el campo en donde a todos los candidatos les 
fluyeron las ideas por ejemplo el PVEM expuso la idea de fortalecer las relaciones 
con los estados vecinos pues asegura que la delincuencia organizada se infiltra por 
los límites territoriales del estado y es la que delinque, pues los poblanos no tienen 
esa costumbre, también promete aumentar los salarios de los cuerpos policíacos, así 
como crear un centro penitenciario para delincuentes que incurren por  primera vez. 
El PRD expone el seguimiento y sistemas de evaluación para ver la gestión y 
desempeño de los servidores públicos ya que señala que la mayor parte de los 
delincuentes resultan ser los mismos cuerpos policíacos. 

Así mismo el PRD propuso disminuir hasta en un cincuenta por ciento los salarios de 
los funcionarios públicos incluyendo el del gobernador para utilizarlo en pro de la 
sociedad como realizar obras públicas o ayudar al campo.

 

 Propuestas en Ecuación

  Empleo

 Transporte

 Seguridad Pública

 Burocracia

La organización del II Encuentro 
Nacional de Responsables de Materias de 
Formación de la Asociación Mexicana de 
Instituciones de Educación Superior de 
Inspiración Cristiana (AMIESIC) fue 
responsabilidad de la UPAEP, en 
coordinación con el Colegio Benavente y 
la Universidad Iberoamericana campus 
Puebla (UIA); esta casa de estudios fue 
representada por el Mtro. Arturo 
Villanueva González y el Mtro. José 
Antonio Arrubarrena y Aragón, 
Vicerrector de Formación y Cultura de 
esta institución.
El tema central de este Encuentro trató  
las “Metodologías de Formación 
Humanís t i ca” ,  inv i tando  a  los  
participantes a poner en común las 
inquietudes, experiencias y cinoci-
mientos con  el objeto de lograr la 
transformación de los alumnos a través 
de una formación académica de calidad 
que favorezca una reflexión sistemática, 
fundada en la filosofía, sobre el ser 
profundo de las personas en sus 
dimensiones individual, social y 
trascendente. 
 Se le dio seguimiento a los trabajos 
conjuntos que se realizaron en el Primer 
Encuentro celebrado en Cuernavaca el 
año pasado, donde los participantes de 22 
universidades dieron el primer paso a la 
construcción de un proyecto que trata de 

enriquecer los cursos de formación 
humanista de cada una de las 
universidades. 
En el encuentro se expusieron 
experiencias tanto académicas, como 
de diferencias de programas de acuerdo 
a las universidades, metodología de 
impartición de los tópicos y también 
trataron el perfil del maestro. Al 
encuentro asistieron 30 maestros que 
visitaron Puebla de universidades 
provenientes de Monterrey, Veracruz, 
Cuernavaca ,  DF,  Guana jua to ,  
Guadalajara, San Luís Potosí, entre 
otras. 

Se reúnen responsables 
de materias de formación 

en Puebla

Por Yolanda Jaimes Vidal 

 Los 30 asistentes en la UPAEP

A Departamento de Administración 
y Contaduría

Los alumnos que hayan olvidado sus 
pertenencias en los lockers del 
CETEC, tienen hasta el 30 de octubre 
para recogerlos en el almacén con el 
Sr. Héctor Ramírez. Atentamente: 
Administración y Contaduría.

A
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A lo largo de la historia han surgido 
grandes líderes en diferentes ámbitos 
y situaciones, líderes positivos y 
negativos. Ser líder es saber 
comprender las necesidades grupales 
y de los individuos; es tener 
c a p a c i d a d  p a r a  a y u d a r  a  
satisfacerlas. En general, el líder es 
la persona que controla a un grupo y 
a ciertos tipos de situaciones sociales.
Los líderes positivos y negativos se 
caracter izan porque s iempre  
encaminaron a una multitud en busca 
de un objetivo. Es más fácil 
mencionar un líder negativo, como el 
caso de Adolfo Hitler quien en la 
búsqueda de su objetivo destruyó 
pueblos, familias, vidas y sueños. Y, 
sin embargo, se le ha considerado 
como uno de los personajes más 
sobresalientes de la historia, como un 
gran dominador de su pueblo, como 
un gran líder. El líder positivo siempre 
busca el bien común, y a través de la 
historia de la humanidad han surgido 
un gran número de estos líderes.
Los grandes líderes guerreros de la 

antigüedad eran respetados y apreciados 
por ser los primeros en lanzarse a la 
batalla. De igual manera, cada uno de 
nosotros debemos ir por delante, 
seamos o no, cabeza de familia, 
empresa,  equipo de trabajo o 
agrupación. En contadas ocasiones, o 
nunca, pensamos en la responsabilidad 
que como personas tenemos. A decir 
verdad, todos podemos y debemos 
ejercer un liderazgo desde nuestras 
particulares circunstancias.
El líder mantiene vigentes casi todos los 
valores que hasta ahora se le han 
atribuido: energía, tenacidad, habilida-
des comunicativas, don de gentes y de 
mando, integridad... Frente a los ya 
tradicionales surgen nuevos valores que 
lo renuevan, permitiéndoles adaptarse a 
la sociedad de la informa-ción y de las 
nuevas tecnologías. Los nuevos líderes 
deben estar, sin duda, unidos a las 
primeras. El líder debe enfrentarse con 
los nuevos retos creando una nueva 
política de la nada y diseñando a 
grandes rasgos sus líneas maestras. Pero 
esto no es suficiente: en el mercado de 

hoy se le va a exigir, además, que sea 
capaz de liderar un equipo capaz de 
implantar y mantener estos proyectos. 
El líder de este siglo tendrá los pies en 
el suelo y la cabeza sobre los hombros. 
Algunas de sus ideas seguirán estando 
tocadas por la varita de la genialidad, 
pero siempre orientadas hacia 
resultados tangibles. Una característica 
que siempre ha acompañado al líder y 
que en estos tiempos continúa teniendo 
m u c h a  i m p o r t a n c i a .  D e b e r á  
adelantarse  a  las  novedades ,  
prediciéndolas. 
Además, tendrán que anticiparse a los 
cambios, modificando sus estrategias 
sobre la marcha. Otro de los pilares 
básicos del líder desde que el mundo es 
mundo. Debe desenvolverse con 
naturalidad en su entorno, adaptándose 
a él, a sus cambios, a sus ventajas e 
inconvenientes.
 El líder se mueve como pez en el agua 
en su ámbito y así es percibido por 
quienes trabajan con él. Sin embargo, 
es importante revisar cuales son los 
atributos que hacen al líder.

Responsable de la publicación Mtro. Alfonso Prieto Eibl

La formación de un líder     (Primera parte)

Se acercan los comicios electorales para 
elegir al próximo gobernador del Estado 
de Puebla, al próximo presidente 
municipal y a diputados locales. Esto, al 
mismo tiempo que en Estados Unidos 
persiste la contienda electoral para la 
presidencia de ese país, cuyas campañas 
considero pésimas, pues poco se 
sustentan en propuestas y más bien se 
dedican al desprestigio mutuo. 
Pero ese no es el caso, menciono las 
campañas en los Estados Unidos en 
relación con las nuestras porque 
paralelamente a ellas, se ha suscitado un 
gran número de campañas en los Estados 
Unidos, de las que sí podríamos 
aprender mucho. Me refiero a las 
campañas, como la de Puff Diddy, “Vote 
or Die” (votar o morir); la de MTV, 
“Vote or Shut Up” (Vote o cállese); o 
aquella otra en la que participa la actriz 
Cameron Diaz “We are young, we vote” 
(somos jóvenes, votemos). 
Estas campañas resaltan entre otras por 
ser precisamente personajes públicos 
quienes las han lanzado; sin embargo, 
hay una infinidad de campañas no a 
favor de algún candidato en especial, 
sino a favor del voto, sobretodo del voto 
de los jóvenes. 
Hillary Clinton en una entrevista 
reciente con Puff Diddy comentó que era 
una paradoja considerar a Estados 
Unidos como el país más democrático, 
cuando su presidente había sido electo 
sólo por el 54% de la población. 
Todo este proselitismo habla por sí 
mismo de las intenciones que tiene la   
“juventud de hoy”, de reformar la 
situación en la que vivimos y de 
participar más activamente en la 
creación del futuro, pues nos inducen a 
reflexionar el valor del voto, pero más el 
de los jóvenes. 
No quiero hacer comentario alguno 
sobre los candidatos actuales en nuestra 
tierra, pero sí pretendo que, motivados 
por los eslóganes de las campañas 
norteamericanas, el próximo 14 de 
noviembre nos acerquemos todos los 
que tenemos derecho de votar para 
decidir nuestro futuro. 

Por: Joaquín Ruiz Sánchez

Votar o Morir

La Barra¿Qué tan contaminada está el agua de Valsequillo?

Dos estudiantes de la carrera de 
Ingeniería Ecológica, Marla Guerrero y 
Laura García Barrera, realizan una 
investigación con la que buscan 
determinar el índice de calidad del agua 
de la Presa “Manuel Ávila Camacho”, 
mejor conocida como Valsequillo y 
determinar en qué niveles de 
contaminación se encuentra el agua de  
esta  importante presa poblana.
Como parte de sus investigaciones, han 
encontrado que el promedio del índice 
de calidad del agua de ésta es del 60%, 
siendo el 100% indicativo de buena 
calidad y  0% de mala calidad del agua.
Para mantener el agua limpia es 
necesario que las ocho plantas de 
tratamiento se encuentren en buen 
funcionamiento, también es necesario 
regular las descargas de las industrias 

para que sean menos contaminantes, 
“lo que es más difícil de controlar son 
las descargas de agroquímicos, que son 
arrastrados a la presa, de la cual se 
emplea el agua  para regar hortalizas, y 
que todos consumimos”, comentan las 
estudiantes.
Todos los desechos llegan a la presa 
por los ríos Atoyac y Alseseca, 
“ m u c h a s  v e c e s  n o  t o m a m o s  
conciencia que al tirar basura en la 
calle o no depositarla en un lugar 
adecuado, pensamos que no afectará 
mucho porque somos una sola persona, 
pero si así lo hicieran todos, imagínate 
la cantidad de contaminantes que 
quedan en el agua”, señala Marla 
Guerrero. 
Estas dos jóvenes investigadoras de la 
UPAEP han encontrado oxígeno 

d i s u e l t o  e n  m u y  b a j a s  
concentraciones, del orden de 
0.0001 mg/litro de oxígeno 
disuelto, presencia de metales 
pesados en el agua y el lirio 
acuático. En su investigación se han 
enfrentado a diversos peligros, 
“con sólo meternos a la presa y estar 
tomando las muestras del agua, ya 
con eso es un riesgo”.
Este proyecto inició en septiembre 
del 2003 por el Ing. Raciel Flores 
Quijano, MRP de la carrera de 
Ingeniería Ecológica, pues según 
Laura García es de suma relevancia 
el estudio del medio ambiente 
porque, considera que el principal 
problema de la contaminación es la 
mala educación ambiental que 
tenemos los ciudadanos.
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Responsable de la publicación: Luis Alberto Uribe

Se acercan las elecciones, a votar
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El Cañón del Sumidero

Tras haber viajado 11 horas en camión, 
llegué al Cañón del sumidero, ubicado 
en el municipio de Tuxtla Gutiérrez 
capital del Estado de Chiapas.
Esta belleza natural está albergado en el 
río Grijalva y cubre una superficie de 
21,789 hectáreas, su nombre significa 
“Río donde nace la chía sagrada”; en el 
habitan 3 especies de cocodrilos que 
llegan a medir hasta 4 metros de largo, 
por fortuna pudimos ver 2 muy 
pequeños que tomaban el sol sobre una 
roca a la orilla del río y otro que medía 
más de 3 m que al oír el motor de la 
lancha, se sumergió lentamente de-
jando ver la dimensión de su cuerpo. 
Dentro de una gran variedad de fauna, 
tuve la suerte de encontrar pelícanos, 
zopilotes y monos. 
La pared más grande del cañón mide 
1,000 m., según el guía de la lancha, 
dicen que los chiapanecos prefirieron 
arrojarse desde esa pared antes de dejar 
ser conquistados por los españoles a una 
profundidad máxima de 240 m.
Conforme íbamos avanzando, el rió se 
hace más ancho y a lo lejos el agua se 
une cielo despejado que deja ver la 
construcción de la Presa Manuel 
Moreno Torres, nombre que recibió en 
honor al ingeniero que la construyó 
entre los años 1974 y 1980; esta presa 
produce un 60% de la energía de todo el 
país.  Aquí es donde el recorrido termina 
y la lancha da vuelta para regresar al 
lugar de partida. 
Chiapa de Corzo

Por: Juan Pablo Ramos Monzón

En Chiapa de Corzo, el calor cae como 
plomo, no hay nube que se cruce entre 
los rayos y el suelo, así que me compré 
un trago de pozol bien frío, bebida de 
masa de maíz con cacao. En este 
municipio conocí una fuente única en el 
mundo, tiene una base octagonal que 
mezcla el estilo gótico con el 
renacentista italiano, su construcción 
semeja la figura de una corona. Este 
lugar fue la primer villa del Estado de 
Chiapas fundada por los españoles Luis 
Marín y Diego de Mazariegos.
San Cristóbal de las Casas
Después de haber recorrido 365 curvas 
(según cuentan) entre Chiapa de Corzo y 
San Cristóbal de las Casas, el camión se  

paró junto a la plazuela de la Merced  y 
Templo del Calvario, ahí cargué mi 
equipaje y me dirigí al hotel que quedaba 
a 6 cuadras. 
Al caer la tarde, la marimba llena con su 
música el atrio de la catedral vestida de 
amarillo con rojo, en esta zona del estado 
el clima es, más bien frío, pero por la 
temporada en la que llegamos el viento 
se siente fresco y basta con una sudadera 
para estar cómodos. Las fotos para la 
catedral no pueden faltar así que hice 
unas cuantas tomas para llevarme un 
buen recuerdo. 
San Juan Chamula
Luego, fuimos a San Juan Chamula 
donde al bajar del autobús, las niñas 

chamulas rodean la puerta ofre-
ciéndonos pulseras y cinturones tejidos 
con hilos de colores vivos. Antes de 
bajar, el guía hizo la advertencia de no 
tomar fotos, pues por disposición 
municipal, si le tomas una foto a alguna 
autoridad religiosa o política que se 
distinguen por su indumentaria de som-
breros cónicos con listones de colores 
colgados alrededor, te recogen la 
cámara, te quitan el rollo fotográfico o 
te meten a la cárcel.
Para ellos, tomar una foto significa 
robar un pedazo de alma y esa falta de 
espíritu se traduce en enfermedad. Para 
poder recuperar lo perdido es necesario 
hacer ofrendas y oración, es por eso que 
las fotos las dejamos para otra ocasión.
Zinacantan
En la comunidad indígena de 
Zinacantan, el cultivo de flores como el 
alcatraz y el girasol representan una 
actividad importante, en materia 
económica y cultural. Además los 
bordados de las blusas se inspiran en las 
flores; sus textiles son de influencia 
Maya, Azteca e incluso europea por la 
conquista española. 
En la iglesia no hay bancas y cuando es 
la  f ies ta  de algún santo,  los  
“Mayordomos”, que pertenecen a una 
jerarquía conformada por los alférez, 
regidores, alcalde y consejeros, visten 
con pantaloncillos cortos de color 
blanco y se cuelgan del cuello listones 
de colores, y el altar está literalmente 
forrado de flores. Sin duda, por su 
clima, su cultura y su color, Chiapas es 
uno de los estados más ricos del País.

Chiapas

11 Poniente 1931-A, a media cuadra de la UPAEP.
Servicio para llevar * servicio de entrega

Tel. 404-6645

* Café gourmet * Tés importados * Té Chai *
* Chocolate frío o caliente * Especialidades *

* Repostería * Helados * Malteadas *
* Oxígeno líquido *

Dale la bienvenida a la temporada de frío con 
el cálido servicio del mejor café de Puebla!

...con mi niña y 
un café, cuál frío! 

¿A QUIÉN CORRESPONDE?
Debes escoger la opción que creeas es el 

complemento de la imagen o el texto de la izquierda.

El más prestigiado poeta 
mexicano del s. XX. Nació en 
1914, vivió en EU, Francia e 
India. Galardonado con el 
premio Nobel deLiteratura 
1990. Muere en 1998

“...No se murió el amor muy 
al contrario sigue avivando 
el deseo a diario sin 
descansar jamás sin 
desfallecer ninguno de los 
dos somos perfectos,
tenemos vicios hacemos 
trampas mentimos por que 
si, por vanidad...”

1

2

3

4

Al primero que llegue al departamento de Prensa y Comunicación
con las respuestas correctas se le otorgará un premio

Cañon del sumidero en Tuxtla Gutierrez 
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Con 7 goles, las futbolistas de 
la UPAEP derrotan al ITAG

Águilas son segunda posición en la tabla de la CONADEIP

Un triunfo más para las Águilas en futbol 
con 7 goles por 0, esta vez fueron las 
jarochas del Instituto de Tramitación 
Aduanera del Golfo (ITAG) quienes 
recibieron en su casa a las rojiblancas, el 
pasado 13 de octubre en el puerto de 
Veracruz.
La Cementera, casa de las jarochas, fue 
el escenario para que las pupilas de Raúl 
Posadas se adjudicaran una victoria más 
en el marco de las eliminatorias de la 
Comisión Nacional del Deporte 
Estudiantil de Instituciones Privadas 
(CONADEIP). Durante los primeros 18 
minutos del primer tiempo, el partido se 
fue desarrollando sólo en la media 
cancha, ninguno de los dos equipos 
querían arriesgar, las jarochas no se 
abrían y las poblanas aguantaban. 
Pero en una buena jugada llegó Nallely 
Oliver para poner el 1 por 0 el marcador, 
lo que provocó que las locales 
adelantaran líneas y llegaran por las 
bandas para descontrolarlas. Las 
“paredes”, los buenos pases y las 
llegadas a línea de fondo de las Águilas 
demostraban la concentración en la 
defensa, a comparación que en el pasado 
partido frente a la UDLA, Judith 
Rodríguez llegó con un remate 

contundente para poner el partido 2 por 
0 para UPAEP. Unos minutos después, 
Susana Díaz metió el tercer gol, las 
visitantes propusieron el partido, 
hicieron varias jugadas de pared y 
Diana Conde dejó el marcador en 4 por 
0 para el primer tiempo. 
La parte complementaria arrancó con 
un sol costeño en todo su esplendor, las 
Águilas siguieron con una buena 
concentración, lo que les permitió 
cambiar la línea a 5 jugadoras en la 
media cancha y con 3 delanteras, con 
esto Noemí Picasso puso el 5° gol en las 
redes. 
El entrenador Posadas hizo algunos 
cambios para observar a las demás 
jugadoras y la oportunidad de tomar 
más experiencia; así en otra acción 
acertada de las rojiblancas, Judith 
Monroy firmó el 6° gol. El calor fue 
poniéndose intenso, pero eso no detuvo 
a Alma Montiel que en un penal cerró 
con broche de oro la actuación de las 
Águilas para terminar 7 a 0.
UPAEP, con este resultado se coloca en 
la segunda posición del grupo, donde la 
UDLA es líder con 9 puntos, el próximo 
partido de futbol femenil será el 23 de 
octubre contra el Tec de Monterrey 
campus Puebla en punto de las 12 del 
día en el CIU.

Por: Paloma Benítez Tinoco

Y sigue la mata dando, esta semana se 
consiguió un clásico más a la cuenta 
de la UPAEP y sobre todo que fue a 
costillas de la UDLA, las Águilas 
consiguieron el título de campeones 
estatales de la Copa Telcel. Pero para 
llegar a la final tuvieron que 
despachar a la Madero, que venía de 
ganarle precisamente a los Aztecas y 
por lo tanto venía crecido querién-
dose llevar el pase a la gran final, pero 
los rojiblancos se vieron seguros y 
contundentes, ganando 109 a 78. 
En más de basquetbol, pero femenil, 
tenemos a las pupilas de Javier 
Ceniceros quienes a pesar de estar 
invictas, con tres partidos al hilo en 
casa y con 7 dentro de la CONADEIP, 
con solo dos descalabros  el pasado 
jueves 14 de octubre tuvieron una 
actuación demasiado regular,  
sacando una victoria cardiaca de  62 a 
59, frente a la Universidad Madero.
Las féminas estuvieron abajo durante 
los tres primeros cuartos del partido, 
en el primero las Águilas salieron a la 
cancha desconcertadas y mostrando 
un mal basquetbol lleno de equivo-
caciones para que la Madero se lo 
llevara 16 a 14. Pero lo peor vendría 
en el segundo cuarto, donde el equipo 
visitante a pesar  de su poco juego les 
hizo lo que quiso en la cancha y 
UPAEP mostró poca actitud a pesar 
de estar invictas.
Para el tercer cuarto las cosas no 
cambiaron en mucho, las jugadoras 
importantes no sacaban la casta, es 
más tuvieron demasiados errores que 
le costaron al equipo. La Madero 
también se llevó este cuarto 57 a 46. 
Para el último cuarto, Ceniceros se 
desesperaba, regañaba y tras el apoyo 

Desde el Nido

Por Paloma Benítez

de una porra que nunca las ha dejado 
de animar las pupilas de ceniceros 
comenzaron a recuperar los balones, 
algunas jugadoras después de 
garrafales errores se reivindicaron y 
metieron las canastas para llevarse el 
partido, tras el desconcierto y los 
errores de las tigres blancos de la 
Madero. Se espera que este equipo 
femenil muestre el carácter y un 
buen basquetbol, porque es cierto 
que han ganado pero no han 
convencido, ¡ánimo!.
Y en futbol, también sigue la mata 
dando, en la Liga Ibérica UPAEP 
sigue con su racha de invicto y 
goleador del torneo, ahora con una 
buena actuación le metieron 8 a los 
EXAUDLA, que a decir verdad es un 
equipo flojo y con muy poco juego.
El pasado domingo 17 de octubre en 
las canchas del CIU, que pronto 
dirán adiós a la UPAEP, se llevó a 
cabo este partido, donde el delantero 
nato y contundente, Cristian 
Villatoro, anotó 3 goles, Eric Pulido 
también firmó otra anotación junto 
con Pablo García, Daniel Rodríguez 
y el bachiller Humberto Alonso, al 
que se le ven buenas tablas para el 
futuro.
Los pupilos del “Potro” Gutiérrez 
han sido constantes, han mostrado 
un buen futbol, en este torneo y en 
este partido se han observado nuevos 
talento de preparatoria que pintan 
para estar en la selección grande. Se 
ha realizado un buen trabajo desde 
las fuerzas básicas y los jóvenes han 
respondido metiendo goles y 
mostrando buena actitud, en hora 
buena y que sigan las goleadas para 
llevarse el torneo de liga.

Fútbol rápido repite dosis a la UDLA

UPAEP logró derrotar nuevamente a los 
Aztecas de la UDLAP en serie de shoot 
outs por marcador de 5 goles a 4 en el 
tercer juego de la eliminatoria de la 
C o m i s i ó n  N a c i o n a l  D e p o r t i v a  
Estudiantil de Instituciones Privadas 
(CONADEIP) de la Zona Oriente rumbo 
al Nacional a celebrarse en la UPAEP del 
16 al 20 de nombre.                    

Cabe hacer mención que ambas 
escuadras ya tienen su boleto asegurado 
para este certamen, los rojiblancos por 
ser sede y los verdes al ser el único 
equipo que se inscribió a estas 
eliminatorias, por lo que la intención de 
estos partidos  que los dirigidos por Raúl 
Gutiérrez adquieran el nivel suficiente 
rumbo a este evento nacional.
De los tres juegos UPAEP ha ganado dos 
por un solo descalabro, el último partido 
que será el cuarto se realizará el próximo 
20 de octubre a las 14 horas una vez más 
frente a la UDLAP. Finalmente los goles 
de éste último enfrentamiento por la 

UPAEP fueron anotados por: Martín 
Fernández, Facultad de Gastronomía, 
con 2 goles, Isauro Limón de Ingeniería 
I n d u s t r i a l  y  N o é  U g a l d e  d e  
Administración de Instituciones con un 
gol cada uno. El gol definitivo en shoot 
out también fue anotado por Noé 
Ugalde, quién minutos antes había 
empatado el marcador a 4 después de 
que las Águilas se vieron abajo 4 goles 
por cero, en otra gran voltereta de los 
pupilos de Raúl Gutiérrez. 

Deportes/Redacción

5 goles a 4 la victoria
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Árbitros de la Federación Mundial de 
Tae Kwon Do (WTF) vigilarán el 
cumplimiento del reglamento vigente de 
la WTF en el torneo intramuros de Tae 
Kwon Do que iniciará mañana (jueves 
21); hoy a las 16:00 hrs. es el pesaje en el 
área de enfermería del gimnasio UPAEP, 
las competencias serán con base al rol de 
juego y comenzarán a partir de las 16:00 
hrs., la modalidad será combate en las 
ramas varonil y femenil.
Las divisiones son Fin, Fly, Bantham, 
Fether, Light, Wealter, Médium y Heavy, 
por lo que para mayor seguridad de los 
participantes no se permitirá realizar 
funciones de categoría ni los golpes a la 
cabeza.
Los requisitos son: ser alumno inscrito 
(2 copias de la credencial); ser 
practicante de Tae Kwon Do compro-
bado con una copia del certificado más 
reciente y deberán asistir al pesaje en la 
hora y fecha establecida. Para competir 
es obligatorio llevar uniforme (Dobok) 
oficial completo con mangas y cintas 
correspondientes a su grado, además se 
deben portar protecciones oficiales 
como peto, careta, concha y espinilleras 
(en grados menores de cinta marrón es 

Autoridades de la WTF vigilarán 
el intramuros de Tae Kwon Do 
Por: Paloma Benítez Tinoco

Bernardo Córdoba, 
D.T de los Aztecas 

Las Águilas se coronan 
en la Copa Telcel

Por: Paloma Benítez Tinoco

Y la noche se cubrió de rojo. Entre 
porras, aplausos, globos, reverencias, 
clavadas, tapones, coladas de ensueño y 
el “cielito lindo”, UPAEP se coronó 
campeón estatal de la Copa Telcel y 
sumó a su cuenta un clásico más frente a 
los Aztecas de la UDLA 68 a 57 en el 
básquetbol varonil.
Era el jueves 14 de octubre, siendo veinte 
minutos antes de las 19:00 horas, los 
rivales más acérrimos en el básquetbol 
universitario se enfrentaron en una de sus 
mejores batallas. La UDLA rezaba al 
salir  a la cancha, las Águilas 
simplemente sonreían, uno a uno fueron 
presentados los visitantes, los chiflidos 
abucheos y algunos calificativos para los 
jugadores resonaban en aquel gimnasio 
abarrotado de rojo.  Llegó el turno de los 
locales, aquello comenzaba a ser la 
locura. ¡Verdes, verdes!, se escuchó en 
aquel escenario cubierto de rojo, se 
escucharon chiflidos que acallaron las 
voces de los visitantes, ¡1,2,3 UPAEP!, y 
los aplausos se hicieron más intensos.
A las 7:05 de la noche daba comienzo la 
batalla en la cancha, en el gimnasio de las 
Águilas ya no cabía ni un alma, Bravo 
fue el primero que abrió el marcador, 
pero el número 20 de los Aztecas ponía el 
empate. 
Cada canasta roja era festejada, hasta el 
“Potro” Gutiérrez, entrenador del equipo 
de futbol de esta institución se 
encontraba en las tribunas disfrutando 
del espectáculo basquetbolero, los 
minutos transcurrían pero llegaba Jun 
Pablo Bravo con una tremenda clavada 
para despertar la locura y las reverencias 
de la porra local. Estaban 8 por 8, ambos 
equipos comenzaron peleando el balón, 
pero la UPAEP lograba tomar la ventaja 
para llevarse el primer cuarto 23 a 19.
Par el segundo cuarto llegaba Julio César 
Everardo de los visitantes, quien tomó el 
balón y ¡falta y cuenta! para despertar los 
gritos de la afición. El partido se tornaba 
más intenso, movido por ambas partes, 
cada balón era reclamado por la porra 
que entonaba en todo su esplendor ¡ya lo 
vamos a ver…! UPAEP con buenas 
jugadas tomaba le ventaja de10 puntos, y 
llegaba Bravo, pase para Gustavo Ayón 
que metió una tremenda clavada 
causando la explosión de la porra en una 
locura roja. 
A la UDLA le pedía ¡reta!, eran 12 puntos 
arriba y los Aztecas intentaban tiros de 3 
que no le surtieron efecto. Mientras que 
los locales con Gustavo Ayón cuidando 
la tabla, Bravo haciendo las de ensueño y 
Héctor Ibáñez orquestando las llegadas 
eran más contundentes, en tanto que el 
¡alerombo, alerombo! aparecía. Los 
taponazos estaban al por mayor, 
¡esquina, bajan! era el festejo, los locales 
se iban 15 puntos arriba con un tiro de 
tres firmado por Leonardo Olchea, ¡esas 
de verde!, le decían a unos visitantes 
aturdidos que no se pudieron recuperar. 
El segundo cuarto también fue rojo 45 a 
27.

Vencen  en el clásico a la UDLA 68 a 57

Al 5 para las 8 los jugadores salían de los 
vestidores, ¡verdes, verdes! se volvió a 
escuchar mientras que la ¡campanita, 
campanita! resonaba para callar a los 
vis i tantes .  Águi las  comenzaba 
encestando y la UDLA, conforme 
transcurría el tiempo, bajaba la ventaja a 
9 puntos, UPAEP cometía errores de 
marcación, pero David Luengas sacaba 
la canasta en la tabla para llevarse el 
tercer cuarto 56 a 48.
Para el último tiempo la UDLA no 
parecía totalmente muerto, la porra local 
lamentaba cada balón perdido, mientras 
que en un acto de afición, el de 
intendencia limpiaba la cancha donde 
un jugador azteca se embarró, a lo que la 
comunidad universitaria premió con un 
¡conserje, conserje!. Bravo se daba un 
autopase y encestaba, Ibáñez causó la 
locura con sus canastas y Gustavo Ayón 
hizo lo suyo con los tapones y clavadas. 
Antes de terminar el partido apareció el 
“Cielito lindo! en la noche roja, todo era 
festejo, mientras que a los visitantes los 
despidieron con un ¡quiere llorar!, 68 a 
57 coronó la noche pintada de rojo.
Bernardo Córdoba, entrenador de los 
Aztecas de la UDLA, mencionó 
simplemente con una sonrisa, “mi 
equipo jugó muy mal”. Mientras que 
Javier Alonso Ceniceros, entrenador de 
las Águilas, dijo que sentía una gran 
satisfacción y más por el hecho de 
ganarle en casa a la UDLA, lo que se 
festeja más por la rivalidad deportiva 
que hay. 

Mi equipo 
jugó muy mal

HOY GRAN FINAL
DE FUTBOL DE SALA

Gimnasio UPAEPGimnasio UPAEP
5:00pm
6:00pm

 mujeres
 hombres

opcional), coderas y/o antebrazeras. 
Las contiendas serán en 3 combates de 
2 minutos por 1 de descanso, todos los 
competidores tendrán derecho a llevar a 
su entrenador para  las peleas. Un día 
antes del torneo se pegarán los horarios 
específicos de la competencia. Las 
premiaciones serán al finalizar el 
torneo.

Continuamos con el 20% de descuento en
nuestros servicios profesionales (no incluye

promociones especiales).

-Alaciado Express $50.-
-Corte y alaciado Express $100.-

-Faciales de limpieza e hidratación a soló $180.-
-Tratamientos capilares intensivos Paul Mitchel

con calor y UV  $90.-  

Ven y conoce nuestro nuevo tratamiento especial 
para cabello rebelde y esponjad.

Aplicación y alaciado Express, por introducción
a soló $120.- 

Clara superioridad

Iniciará el jueves 21 de Octubre

sólo

o.

sólo
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“Autoridades de la Fundación Clubes 
Alpha de Puebla, de la Fundación Mary 
Street Jenkins, tengan ustedes la 
seguridad de que la UPAEP, sabrá dar un 
uso adecuado a las instalaciones 
deportivas en beneficio de los miles de 
estudiantes que forman la comunidad 
universitaria, seguirán el espíritu 
fundacional de Don Guillermo (O. 
Jenkins), de acercar el deporte a la 
juventud, además infundirá en los 
estudiantes la disciplina y el trabajo en 
equipo que da la práctica deportiva”, 
enfatizó el Ing. José Antonio Quintana 
Fernández, Presidente de la Junta de 
Gobierno de la UPAEP, durante la 
develación de la placa en honor a Don 
William O. Jenkins, que se realizó en las 
nuevas instalaciones deportivas anexas 
al campus central. 
Asimismo el Ing. Quintana Fernández 
dijo que pasarán por estas nuevas 
instalaciones deportivas y culturales 
miles y miles de jóvenes que “cada año se 
irán renovando, saliendo los graduados y 
entrando los alumnos de nuevo ingreso, 
las nuevas instalaciones deportivas serán 
también en sus construcciones un lugar 
que permita las manifestaciones 
culturales de teatro, danza, música, 

Cien de una mayor cultura a nuestra 
juventud universitaria”.
En el acto de develación de la placa, el 
Presidente de la Junta de Gobierno, José 
Antonio Quintana, solicitó a Don 
Guillermo Jenkins Anstead y a su 
distinguida esposa y a los demás 
miembros de la Fundación Alpha de 
Puebla, “se sirvan pasar a develar la 
placa que como reconocimiento de su 
fundador Don William O. Jenkins, 
tendremos en estas instalaciones para 
perpetuar el recuerdo de su gran obra en 
beneficio de la juventud deportista de 
Puebla”.
En su intervención Don Guillermo 
Jenkins Anstead, al dirigirse a los 
miembros de la Junta de Gobierno de la 
UPAEP, señaló “a nombre del Patronato 
de la Fundación Mary Street Jenkins, 
quiero felicitarlos por la gran labor 
educativa que ha llevado a cabo la 
UPAEP, durante los últimos 30 años, 
cumplir con el compromiso que 
adquirieron al fundar esta magnifica 
Universidad, se ha traducido en grandes 
beneficios para los jóvenes que han 
pasado por sus aulas sin menospreciar 
el beneficio generado para la sociedad y 
el país en general”.

Se develó placa de reconocimiento en
  honor a Don William O. Jenkins

Por: Redacción
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Tiene el honor de invitar a Ud. Y a su apreciable

familia a la Solemne Ceremonia

Tiene el honor de invitar a Ud. Y a su apreciable

familia a la Solemne Ceremonia
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CruzForjada

Correspondiente al periodo Primavera 2004

Viernes 22 de octubre a las 12:00hrs

Edificio Central (Jardín / Al aire libre) 21 Sur 1103

La tercera causa de mortandad en México se debe a 
problemas traumatológicos, cardiovasculares y de 
enfermedades crónico degenerativas; además, el 50 por 
ciento de estas prevalecen en los niños y en los ancianos, 
según dio a conocer el Dr. Giovanni Porras Ramírez, 
asesor de traumatología de la Secretaría de Salud del 
Estado de Puebla, en la conferencia magistral “Lo que 
debe saber un Cirujano de Reanimación y Trauma” en el 
marco del Congreso Médico 2004, organizado por el 
Hospital Universitario UPAEP.

Problemas 
traumatológicos, 
cardiovasculares 
y crónicos: 
tercera causa de 
muerte en 
México
Pág.6
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Es necesario que todos nosotros, 
los estudiantes, busquemos el profesionalismo, 
para sentar las bases de un México en verdad 
competitivo. Debemos cumplir con nuestra parte
para exigir que el gobierno cumpla con la suya.

Develación de la placa en honor a Don William O. Jenkins
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